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                                                     四、保守自己常在神的愛中                               

郭麗華姐妹 

 
 
猶大書 :21  保守自己常在神的愛中，仰望我們主耶穌基督的憐憫，直到永生。 

憐憫 字義上是指「一同忍受」，亦指對別人表示同情、可憐和慈愛。(同時加上有行動)  

 

壹. 寶貴建立與主耶穌基督的關係 

我們要在聖靈裏禱告，很重要的一件事是：我們還要保守自已常在神的愛中，仰望主耶穌基

督的憐憫直到永生。我們要建立年青的弟兄姐妹們，從一開始就要讓他們看中和寶貴，並且要

建造、經營他們跟主耶穌基督的關係。我們信主之後，我們享受主的愛，自自然然的我們會愛

主，就會想為主做點事，這都是寶貴的，都是肯定的，但是沒有一件事比我們跟主的關係更重

要。為什麼我們跟主的關係這麼重要？弟兄姐妹們，因為我們不是加入一個宗教，也不是接受

一個信仰，我們是接受一位活的神在我們的裏面。 

如果今天我從市場買了一個沙發椅回來，本來是要坐，要用的，但是我有時候不在家，有

時候我忙得沒工夫坐在沙發椅上休息，我把它擺在那裏，一天，一個禮拜，一個月過去，我也

不去坐，這個椅子會不會跟我抗議？如果有一天，一位姐妹到我家裏，我接待她，讓她住在我

家裏，我把她安排在一個房間裏之後，我就照三餐給她送飯。早飯時間到了，我就把飯送到房

間門口說：「姐妹用飯」，然後我就走了，中餐、晚餐的時間一到，我同樣把飯送過去，我又

說：「姐妹用飯」，然後我就走了，也不和她講話，我讓姐妹在那個屋子裏住一個禮拜，你說

這位姐妹會不會好受？她下次還敢來嗎？為什麼我可以把椅子擺在那裏不管它？因為它不是活

的。但是主耶穌是活的神住在我們裏面，（當然，人會跑掉，下次再也不敢來了）但是主耶穌

很可憐，祂不跑，主耶穌在我們的裏面就不走了，祂很忍耐地在那裏等，在那裏盼望。今天我

們可以接受的是我們可以為主大發熱心，但是如果我們不建立跟主的關係，你會發現，我們沒

有辦法真實的活在主面前。 

評聰: 這裡一開始提醒我們，我們信了主、接受耶穌，我們並不是加入一個宗教，也不

只是接受一些入教的觀念而已，更不是只停留在一個信仰的層面，我們跟主的關係是一

個活的關係，既然我們跟主的關係是活的關係，那我們就應該來跟主建立一個對的關

係、正確的關係。書報告訴我們這個點。接著書報問我們:為什麼要看重跟主的關係? 

這邊說如果我們不跟主建立關係，我們可能沒有辦法真實的活在主面前。你不知道這位

主喜歡什麼?也不知道這位主不喜歡什麼?那我們怎麼活在神的面前來討祂的喜悅呢? 

子耀: 我們為什麼沒辦法跟主交通，是因為我們沒變法感覺他的同在。 

評聰:因為神是活的嗎? 所以我們才虛造跟他建立好關係。但為什麼我們沒有這種感覺? 

我們的神是活神 祂住在我們裡面，祂是有位格的那一位，照理說我們應該能夠感受到

祂是活的，我們才能夠體貼祂的心腸，我們才能夠按著祂的喜歡去做事，那為什麼我們

沒有辦法感覺祂活在我們裡面? 

佳慧:要作壞事的時候才有感覺。 
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評聰:消極的禁止.一定有的。信了主以後只是我們的良心比較敏銳而已嗎? 還是真的有

這位活的神在我們裡面? 祂的生命跟我們的生命交織在一起，所以我們的生命很自然，

喜歡神所喜歡的，很自然就會排斥神所不要的，但我們常常將它理解成感覺而已。 

佳慧:感覺不到有神住在我裡面，可是會超越以前的很多限制，例如可以去愛自己不喜

歡的人；而且環境一樣沒改變，但會感覺比較喜樂，沒有以前那麼悲觀沮喪。 

評聰: 書報告訴我們，這是神住在我們裡面，祂改變了我們的生命，我們建立跟主的關

係，因為他是活神，我們可以跟祂來接觸，跟祂來互動，這樣才能讓我們活在祂的面

前。像我們夫妻住在一起， 每件事情我都在乎她，請問他看到我可以很自然的在我面

前生活嗎? 今天你要活在神的面前，但你如果不培養跟神的關係，不明白神要什麼?請

問，我們能不能夠在神的面前過生活?很難嘛!作什麼好像都達不到神的要求，不符合神

的標準。這邊告訴我們 我們要活在神面前的前提是，我們要好好的建立跟神的關係。 

到這裡說到:我們神是活的，所以我們要建立跟祂的關係。 

 

如果有一對青年很相愛，結婚了，婚後做先生的要不要愛他的妻子？做太太的要不要愛她的

先生？做先生的想：要讓我的妻子，我的家庭可以過得好，就要努力工作、掙錢、養家。做妻

子的想：先生在外面工作，自已要勤儉持家，把家收拾得更乾淨，更溫馨，讓先生回來可以休

息，享受家庭的溫暖。如果做妻子的，早晨起來為丈夫預備好早餐，丈夫說：「不行，我來不

及吃了，我必須走了。」中午沒有回來，做妻子的又趕快把晚餐預備好，期待著她的丈夫晚上

回來可以共進晚餐。結果晚餐時間到了，先生沒有回來，先生的電話來了說：我工作沒有做

完，不能回來吃飯。先生心想：我工作這麼辛苦，一切都是為了妳，好不好？做妻子的心想：

好吧！那麼我就自已吃好了。到了晚上，還為先生預備好宵夜，等到丈夫很晚才回來，回來卻

倒頭就睡，並沒有吃她的宵夜。倒頭就睡了，也不對妻子說些話，妻子說：你怎麼都不給我講

講話？丈夫說：哎呀！我這一切還不都是為了妳。然後又睡了。你們說這對夫妻的關係會越來

越好嗎？ 

評聰:請問這對夫妻為對方都是好的嗎?這應該不只是一個例子而已 在我們身上或多或

少都會發生，我們想要做好，但我們作的不一定對方所要的，請問長久下來這對夫妻的

感情會不會越來越好?很難.那主和我們的關係是否也是如此呢? 夫妻是朝夕相處， 主

和我們的關係也是朝夕相處，主住在我們裡面會不會離開我們? 請問我們跟主朝夕相

處，而我們卻還是用我們的舊人思想去行事，請問我們的主可不可憐，因為祂又不能離

開我們。 

  

馬利亞侍立在主面前得主的稱許 

弟兄姐妹，我們跟神的關係很重要！我們的服事很多，但是我們卻失去了主。當那一天，

主耶穌和祂的門徒到馬大和馬利亞的家裏時，馬大殷勤的服事主耶穌，我們都還不如馬大，馬

大忙得真是非常的勞苦，她在忙的當中，心裏真是很亂，為許多的事思慮煩擾，她來到主耶穌

面前，心裏很不平衡，她說：我的妹子就坐在你的腳前，什麼事都不做。主耶穌卻回答：「馬

大，馬大，妳為許多的事思慮煩擾，但不可少的只有一件，馬利亞已經揀選了那上好的福
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份。」弟兄姐妹們，不是說我們都不要服事，都不要工作，服事跟工作和我們來親近主是一體

的兩面。不要以為馬利亞只會坐在主的腳前，她什麼都不會做，馬利亞有沒有做？我覺得聖經

裏面偉大的人物不少，我覺得馬利亞也可列在其中；馬利亞不像彼得，不像約翰、保羅，馬利

亞當然也不像大衛，不像摩西，但是從來沒有一個這樣小小的姐妹得的稱讚這麼多！反正馬利

亞做的都是好的，她揀選的是上好的福份，是不可少的，馬利亞不只會坐在主的腳前，馬利亞

還做了一件很偉大的事--用香膏來膏主。主耶穌說：你們傳福音到普天下去都要述說這件事，

作為紀念。主耶穌說馬利亞做的這件事是一件美事，因為主耶穌寶貴馬利亞所做的。 

         

馬利亞膏主得主的記念 

當所有的門徒聽見主耶穌說祂要被釘十字架時，這些門徒懂不懂得主的心意？他們就說：

「哎，主耶穌要死了，那將來誰要領導我們呢？是彼得，還是約翰或是誰呢？他們是不是在做

這件事。但是當馬利亞知道主耶穌要被釘十字架時，馬利亞做的事跟這些門徒們做的不一樣。

主耶穌是說：她是為我安葬之事做的預備。馬利亞預先膏在主的身上，馬利亞懂不懂得主的十

字架？懂不懂得主要復活？後來有些婦女去膏主耶穌，但是她們錯失了那個機會了，最好的機

會被馬利亞得著了。主說：「常有窮人和你們同在，只是你們不常有我」，而馬利亞抓住機會

了，不但是抓住了，而且還做到主的心坎上去了。我實在是羡慕馬利亞，所以我說，很少人會

把馬利亞和偉人聯繫在一起，但我覺得她實在是聖經裏面偉大的人物。為什麼馬利亞懂得要去

膏主？為什麼馬利亞捨得去膏主？那是她畢生所有的積蓄，那玉瓶至貴的真哪噠香膏可以賣三

十多兩銀子呀！不得了，可以賣那麼多，她一年的工資，所有收入都拿來奉獻在主的腳前，而

且是不吃不喝，全部都為主傾倒了。為什麼馬利亞懂得去膏主？因為她懂得揀選那上好的福

份，唯有常在主的腳前，常來親近主，常來聽祂，你才會懂得主，你的服事才能做到主的心坎

裏去，摸著主的心，摸著主的感覺、主的需要。 

評聰:這邊說到一個人物馬利亞，這故事我們都很熟悉，馬利亞跟馬大，耶穌在馬利亞

家中坐席時她們兩個的表現，耶穌說:：「馬大，馬大，妳為許多的事思慮煩擾，但不

可少的只有一件，馬利亞已經揀選了那上好的福份。」請問:馬大有沒有服事?有服事。

可是如果我們是耶穌 我們會稱讚馬利亞或馬大?  答:馬大 

評聰:如果沒有馬大的服事? 耶穌在馬利亞家中坐席的時候，怎麼辦?很特別，耶穌沒有

稱讚馬大你也作的不錯，卻只是說「但不可少的只有一件。」這邊告訴我們耶穌稱讚馬

利亞說她揀選了上好的福份，這是馬利亞第一件被主稱讚的美事。再來，馬利亞作了一

件事，把那玉瓶的香膏打破，用香膏來膏耶穌就對眾人說: 主耶穌說：你們傳福音到普

天下去都要述說這件事，作為紀念。主耶穌說馬利亞做的這件事是一件美事。這是馬利

亞被主稱讚的第二件美事。 

我們看聖經上很多偉大的人物，摩西，帶以色列百姓出埃及、過紅海要進入迦南、在曠

野 40 年。聖經也說沒有人謙和像摩西一樣(參民數紀 12:3)。大衛偉不偉大?他是君

王，聖經說他是合神心意的人。使徒保羅等，他們都是聖經很偉大的人物，但很特別主

耶穌只說傳福音到普天下去都要述說把那玉瓶的香膏打破的這件事以作為紀念。 
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我們來問，為什麼馬利亞可以作出膏耶穌這件事?然後得到耶穌的稱讚?為什麼馬利亞可

以抓住這個機會?當耶穌要被釘的時候，門徒都在幹嘛？ 

子耀: 爭論誰為大。  

評聰: 為什麼馬利亞就懂得抓住機會來膏耶穌? 

金英: 她完全信靠耶穌。  

評聰:但可能也有人信靠耶穌  

金英:可能是虔誠度的問題  

評聰:雅茹你覺得為什麼馬利亞作出來的跟別人不一樣?而且還作到主的心坎裡去了，馬

利亞跟門徒的看見不一樣，門徒跟耶穌朝夕相處的呀?為什麼沒有馬利亞的看見? 

子耀: 跟性別有關係嗎?  

評聰:但聖經說也有好些的婦人跟從耶穌喔.也不是只有馬利亞這個婦人。 

佳慧: 因為他常在耶穌腳前，知道耶穌快被定十字架，所以把握機會趕快膏祂，不是像

三個婦人等耶穌死了才來膏，膏是要為活人膏。 

評聰:為什麼馬利亞懂得膏耶穌，她有沒有抓住機會?像尼哥底母、約瑟，他們也都買了

100 斤香料去膏耶穌嗎?馬利亞打破的香膏値現在 60 幾萬，但那時耶穌誇獎誰? 請問你

們願意嗎? 

婉君: 那是因為馬利亞愛耶穌啊?  

評聰:彼得也愛耶穌，彼得說眾人都跌倒 我總不跌倒。 

金英:彼得自我感覺良好。 

評聰:他的確是愛耶穌，那人要抓耶穌的時候，彼得有沒有拔刀幫助耶穌砍馬勒古。 

評聰:這麼多人都愛耶穌，為什麼馬利亞就能抓住機會?書報說馬利亞作到耶穌心坎裏。

佳慧:她常在主的腳前，常來親近主，常來聽祂，才會懂得主，摸著主的心，摸著主的

感覺、主的需要。 

評聰:確實如此，我結婚到現在，我應該會越來越了解我太太喜歡吃什麼、作什麼嘛。

但一開始會不會了解? 不可能嗎，那我如何能了解她。一定是每天生活在一起 藉著大

小的事情。 

請問?我們要建立跟主的關係 我們需不需要不要經常來親近主、了解主?來明白我們的

主是怎樣的一位主?讓我們可以投其所好、祂不想要的我們就不要作。所以我們屬靈生

命的根基，是建立在我們跟主的關係，而不是我們外面對主作了什麼，大家同意嗎? 如

果耶穌是活的，我們應該好好的建立跟祂的關係。所以書報說:為什麼馬利亞懂得去膏

主？因為她懂得揀選那上好的福份，唯有常在主的腳前，常來親近主，常來聽祂，你才

會懂得主，你的服事才能做到主的心坎裏去，摸著主的心，摸著主的感覺、主的需要。 

我們今天的主題不是 「保守自己常在神的愛中」為什麼提這些?我們繼續來讀。 

 

弟兄姐妹，我們真的要看中我們跟主耶穌之間的關係，我常覺得我們跟主耶穌之間的關係，

跟主的親近不會嫌太多的。有一首詩歌【聖徒詩歌 269 詩歌 414）】說「進入幔內就必出到營

外」這不是兩個動作，進入，出去，然後再進入，出去。不是這樣。今天幔內就在裏面，所以
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你可以同時在幔內，又同時在營外。我們必須懂得這個跟主的親近，與主的關係的經營跟建

造，這絕對是我們屬靈生命的根基，這絕對是我們屬靈生活的首要。 

         

貳. 保守我們自已常在神的愛中 

在我們跟主的關係當中，有兩件最重要的事；頭一個就是在猶大書裏告訴我們的：保守我們

自已常在神的愛中。我們跟神的關係裏面最寶貴的是愛。我們有許多的工作，許多的服事，我

們也有奉獻，也有勞苦，但如果不是出於愛，這許多外面的工作、奉獻、勞苦會成為勉強和為

難。為什麼一個做母親的再怎麼辛苦，半夜都要起來給孩子換尿布和餵奶。因為愛！愛是最大

的動力，我們必須維持我們在神的愛中，另外也必須知道這個愛是神跟我們之間關係最穩固的

基礎。神就是愛，所以神會管教我們，管教並沒有違背祂的愛，管教也是基於祂的愛，神也會

引導我們，祂的引導不一定都照我們的意思，但是這個引導也是出於祂對我們的愛。若是我們

不保守自己常在神的愛中，有時候我們在環境的當中會很難往前，但若是我們知道是出於神愛

的安排和引導，就不會有問題。所以保羅在患難中也是歡歡喜喜的忍耐，因為患難生忍耐，忍

耐生老練，老練生盼望，盼望不至於羞恥，因為聖靈將神的愛澆灌在我們裏面。 

30:15 

評聰:我們前面講要注重跟神的關係，我們要活在神的面前，書報告訴我們 最重要的是

『保守我們自已常在神的愛中』。這邊提醒我們有了愛什麼都不一樣了嗎.曙擎你那麼

用心照顧羊羊，為什麼你要為他付出那麼多?  

曙擎:他很可愛。  

評聰:那多多也很可愛，半夜你去他們家照顧他好嗎?  

曙擎:不要，多多又不是我的孩子。   

評聰:為什麼你的孩子你就愛他?因為愛嗎。那綉智姊為什麼為我們煮菜，也就是因為

愛。書報說: 我們跟神的關係裏面最寶貴的是愛。我們跟主有什麼關係？是父親、這也

是愛；是我們的救主、也是愛，主是我們的良人、 也是愛，主是我們的牧者，這也是

愛，主是我們的保慧師，這也是愛，主是我們的朋友、也是有愛在裡面。有人說全人類

犯罪了 神為什麼那麼麻煩，要來成為人，且為我們在地上過 33 年半的生活，為我們釘

在十字架上，祂是神，祂為什麼需要要這樣子作？如果我是神，亞當犯罪後？我只要重

新造一批，重來就好了呀。 

曙擎:我們小孩變壞也不能說算了再生一個。 

評聰:所以書報告訴我們，為什麼要維持在神的愛中的重要。請問神對我們的愛有什麼

可以砍斷的?會不會今天我們表現差一點神就不愛我們?或我們表現好一點，神就多愛我

們一點，不會的。不管我們怎樣，神都愛我們嗎。我們如果對於神的愛有把握，當我們

遇到艱難環境時，會不會懷疑神到底愛不愛我們?若神引導我們的環境不是我們想要

的 ，請問我們會不會懷疑神到底愛不愛我們? 若我們對神的愛有把握，我們就對於所

遭遇到的不同環境就都會有把握的越過，書報告訴我們要活在神的愛中，保持我們跟神

愛的關係裡面，這也是我們生活的動力，因為知道祂愛我們，所以我們就可以相信祂會

引導我們、會帶領我們。神就是愛，祂不能違背祂的本性、祂的自己。 
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如何知道神愛你?請問要不要建立跟神的關係?要維持、保守在神的愛中。我們信主後會

不會很自然的來呼喊阿爸父，我們有沒有看過父神? 也沒有呀，但是我們就是能夠很自

然的呼叫阿爸父。 

 

藉著親近主才能活在神的愛中 

一個活在神愛中的人是充滿盼望的，他可以有力量，他可以往前，他可以不灰心。我們要一

直保守自已活在神的愛中，要知道這個愛是根基。保羅說「如今常存的有信、望、愛，最大的

是愛」。你曾經嘗過主的愛嗎？我們要享受神的愛，必須藉著與主的交通才能活在這個愛裏

面。如果你一年到頭都不來見主，不來親近主，主愛你沒有改變，但是你沒有辦法享受祂的

愛，只有藉著與祂親近，與祂交通，這個愛才是具體的。 

哥林多前書 13:13  如今常存的有信，有望，有愛這三樣，其中最大的是愛。 

我們怎樣才能讓這個愛可以繼續呢？就是對神的管教對神的引導順服。順服是一條路，它可

以讓這個愛的交通，這個愛的經歷可以繼續，不止繼續，而且它會擴大、加深，它會更豐滿。

神就是愛，我們的一生若是沒有去享受，沒有去經歷，沒有去領受這個愛，那就不知道錯失了

多少的恩典。你要知道，神就是愛！而且神愛我們，你可以每一天，每一個環境，每一件事都

來發現祂的愛，你知道神多愛你嗎？ 

有一天，我的小女兒跟我說：媽媽，我知道妳愛我。我很感謝她知道我愛她，有的孩子連他

父母的愛都不知道。我就笑笑跟她說：哦，妳知道媽媽愛妳，很好。但我心裏想：妳才不知道

我有多愛妳呢！她知道我有多愛她嗎？現在我的小女兒快要做媽媽了，她告訴我，等到她要當

母親了，她才知道那個愛有多深！有一天，我們一些弟兄姐妹在討論神就是愛，我們住在神的

愛中。我問當中的年青人：你知道你的父母什麼時候開始愛你？他們說：「我知道，我出生的

時候他們就開始愛我了。」而我問我的女兒：「妳什麼時候開始愛妳的 baby，就是肚子裏還沒

有出生的那一個。」是出生的時候才開始愛他嗎？不是，她說當她想要一個孩子的時候她就愛

他了。 

評聰: 活在愛中的人有沒有很快樂?有愛的對象有沒有很快樂?  

金英:孩子頂撞你的時候會懷疑他是不是我孩子，我那麼愛他，為他作牛作馬，可是他

跟我講話真的沒大沒小?  

曙擎:父母愛子女是天性，但子女愛父母應該還好啦!是一個感恩的心，要真的體會才

有，父母對兒女的愛是完全不需要理由。 

金英:父母對子女的愛像海，子女對父母的愛像風。好傳神。  

評聰: 今天我們人的度量都有一個限制在，經歷也有限，我們不能像神的愛來愛人，有

人愛我們很好嗎?有可以愛的對象也很好嗎?今天我們活在神的愛中，我們的情形應該怎

樣? 書報說:充滿盼望的，他可以有力量，他可以往前，他可以不灰心。神愛我們我們

會不會有盼望，我們失敗後神會離開你嗎?神不會為你預備更適合你的嗎?你會不會再有

力量起來往前? 可以不灰心? 

請問我們如何維持跟神的愛? 書報說有兩個點: 

1) 必須藉著與主的交通才能活在這個愛裏面。 
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2) 我們怎樣才能讓這個愛可以繼續呢？就是對神的引導順服。你要活在這愛的實際

裡面，你要不要有交通? 就像前面太太和先生的例子，他們都為這彼此好，但他

們有沒有在愛中有交通?沒有交通雙方都不知道對方所想的；對父神我們也是一

樣要有交通，交通是有來有往。神愛你，你也要愛神。為了讓愛繼續我們必須順

服。不是律法要求而是出於愛的順服。你願意順服神， 神可不可以將愛擴大?加

深？更豐滿?親近主才能活在主的愛中。 

 

我們要回應神的愛 

你們可以想到：在創世之前神就開始愛你了嗎？在創世之前，神就想到我們了，你們相信

嗎？詩歌 174 首「神聖的愛，何其美甜」當中講到：只有神知神的大愛，光明之子空想要來認

識這愛是何長、何闊、何高、何深，奧秘不得而知，只有神知神的大愛。弟兄姐妹，我為什麼

要講這麼多，這愛有多豐富，這愛有多榮耀，這愛有多寬廣，這愛有多浩瀚！你覺得你嘗到了

嗎？當你在嘗你才知道你以前嘗的都不算數，你們要不要活在這個愛裏面？羡 

羡慕這樣活在神的愛中？我真是不會講，我做母親我稍微懂得一點，但是我還是要對神說：

我不懂你的愛，可是我可以來享受，來經歷。弟兄姐妹們，愛需要有對象，今天神揀選我們是

不是做祂愛的對象？這個愛要不要有回應？你不可能愛一個木頭人，今天神的這個愛需要得到

我們的回應。神愛我們，我們給祂最好的回應就是愛祂，所以我們彼此就相愛。有一首詩歌

「我有一位好朋友」當中就提到：所以彼此就相愛。弟兄姐妹們，你們要懂得這樣住在主的愛

中，我們要懂得什麼是愛，這個愛不是根據外面的環境，這個愛是根據「神就是愛」，所以神

絕對不會做一件跟愛相抵觸、相違背的事。弟兄姐妹，你們相信嗎？創造是愛、救贖是愛、審

判也是愛，因為神就是愛；管教裏包括審判，管教是比較小單一的事情，審判則可能是一個時

段。弟兄姐妹，這樣你們明白嗎?其實我們可以每一天，每個環境，每一件事情都住在神的愛

中。 

評聰:對於神的愛，是要回應祂，我們回應祂的愛的方式就是愛祂。 

請問神需要我們給他什麼嗎?神有什麼欠缺需要我們給祂嗎?神這麼愛我們，需要從我

們身上得些什麼嗎?千山的牛、萬山的羊都是神的，我們作了什麼，有沒有替神增加了

什麼;我們不作什麼，有沒有讓神減少了什麼? 金英剛才的分享也不過希望孩子愛她而

已。今天神對我們的要求也是這樣子，神愛我們，我們也愛神，然後弟兄姊妹彼此相

愛，好讓人認出我們是主的門徒。聖經說; 如果我們彼此相愛，眾人就認出我們是主的

門徒。 

一般人都是以己為中心，很難彼此相愛。我們能彼此相愛的前提是我們雖不可愛， 

可是神照樣愛我們，所以我們可以用 神的愛來彼此相愛。所以對神的愛的回應是多多

的愛祂。 

 

參. 要仰望主耶穌基督的憐憫直到永生 

我們跟神的關係另一個很重要的事是在猶大書告訴我們的：要仰望主耶穌基督的憐憫直到永

生。為什麼要仰望主耶穌基督的憐憫，什麼是憐憫？從神那一面來看，憐憫的根基是愛。因為
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愛祂進入我們的軟弱，進入我們的感覺，因為愛，祂負起了我們的責任，祂向我們有一個具體

的行動作在我們的身上，這就叫憐憫。另外，憐憫就我們這一面來講，說出我們的軟弱、我們

的無有和我們的不配。沒有錯，神愛我們，神用不改變的愛來愛我們，神揀選我們作祂愛的對

象，但是不要忘記：這是你配得的嗎？你不要以為神愛你，你的尾巴就翹起來了，你就覺得了

不起，不要以為神愛你，你就特別的與眾不同。我們是與眾不同，但這個與眾不同是叫我們更

卑微，叫我們更仆倒在神的面前，因為這是憐憫。 

聖經裏主耶穌講到一個比喻；有一個家主清早的時候到街市上，他看到一群人在那裏閒站，

他就顧用他們，打發他們到葡萄園做工，講好一人一錢銀子。後來到了 9 點的時候，看到又有

一幫人在那裏閒站，他又給他們機會。到了中午、下午、傍晚，他都在憐憫這些閒站沒有工作

的人，讓他們去葡萄園工作。很特別，等到工作結束的時候，要發工資的時候，這個主人從最

晚進來的那些人開始先發工錢，給他們一錢。然後早上來的工人看到主人這樣做，他們很高興

呀，那些早來的人期待主人會多給，沒想到給他們的也是一錢，所以先來的就發怨言了，可是

這個主人卻說：這是和你說好的工價。最後聖經說：在前的要在後，在後的要在前。是怎麼回

事？先來的，後來的都拿一樣的工資；一面來講是工資，是他們工作所得的，另一面來講，他

們作，是他配作嗎？是他可以作嗎？不是，是憐憫，是恩典！若主人不給他這個機會，他能做

嗎？他可以得這個工資嗎？不可以。所以弟兄姐妹，藉著這個比喻讓我們看見：你若是以為你

配，那你就離開這個恩典的地位了，所以在前的要變成在後的。 

 

評聰:這邊說到我們跟神實際的關係，猶大書告訴我們: 要仰望主耶穌基督的憐憫直到

永生。這裏也舉了一個聖經的比喻 告訴我們什麼是憐憫，還有我們該站的地位，我們

的態度該如何? 到底什麼是憐憫? 憐憫跟同情有沒有不一樣? 我們常聽我同情你，你的

處境我好同情，很少人會說我好憐憫你?  

敏毓:站的位置不一樣，憐憫是一個是上對下，同情是一個是下對上。 

佳慧:同情是可以將心比心。 

評聰:我與你表同情。憐憫好像是上對下，我們不用憐憫是這個原因嗎?還有憐憫的根基

是愛，但除了憐憫外 這邊還說有具體的行動作在蒙憐憫的人的身上。這說出我們跟神

的關係 除了神是愛。我們還仰望神的憐憫。 

 

蒙憐憫的地位是怎樣?書報例子說家主看到有人在那裡閒站，就雇用他們、打發他們到

葡萄園做工，一人一錢銀子。 中午找人，下午找人，傍晚找人。等到工作結束的時

候，要發工資的時候，這個主人從最晚進來的那些人開始先發工錢，給他們一錢銀子。

那些早來的人期待主人會多給，沒想到給他們的也是一錢，所以先來的就發怨言了。他

們本來沒工作，現在不管怎樣都有一錢，他們是不是應該抱著感謝的心，家主如果不找

我們，我們一天還不是這樣過去，感謝家主給我們工作可以得錢。這個機會是不是恩

典 ?不屬於你的嗎?白白的恩典。今天耶穌基督憐憫我們，作了一個具體的行為在我們

身上，我們今天是站在蒙恩典的的地位。我們的態度應該如何? 書報說，你不要以為神

愛你，70 億人口中揀選你，你的尾巴就翹起來了，我們的地位是蒙神恩典的。我們站
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在蒙憐憫的位置上。這邊告訴我們在前的要在後，在後的要在前。耶穌藉這個故事告訴

我們，我們的地位都是蒙憐憫的地位，我們地位應該站在這裡，這不是我們該的得的，

我們來仰望神的憐憫。 

   

永遠要站在卑微無有的地位上 

有弟兄姐妹說：主啊，我早上五點就坐在你的面前等候親近你，你怎麼都不給我一點感動

啊！不是以為憑著你的努力跟敬虔，主就要回應你，雖然聖經上也講：叩門就開門。但我們永

遠要站在蒙憐憫的地位上。另外一面，我們是軟弱的，我們是無有的，主若不給你能做什麼？

主若不成為你的生命和力量，你能做什麼？主耶穌明明的講：離了我，你們就不能做什麼。既

然我們所做的是靠著主，既然我們所做的是主給我們的機會，我們沒有什麼可誇的，是主的憐

憫，我們永遠要站在一個卑微無有的地位上。弟兄姐妹們，你們知道恩典之大，這個恩典會不

會叫人自高？所以有很多服事主的，剛開始都很謙卑，等到有一點恩賜功用的時候，會不會不

一樣了？有流行著一句話：換了位置就換了腦袋。我們是什麼？我們算什麼？所以保羅說他比

眾聖徒中最小的還小。這是保羅在神面前蒙恩典的一個秘訣。 

 

評聰:我們如何來多得神的憐憫? 如果我們覺得有，我們還會不會來仰望神? 

你什麼事都可以作到，你會不會想來仰望神想得到神的憐憫嗎?今天我們都要來問主

說，主呀我什麼都不能作。主呀我需要來依靠祢?我們如果這樣禱告神會不會來幫助我

們，這是個在世人當中普遍的原則嘛.一個人謙卑的來請教你，你會不會盡全力來幫助

他？如果這個人以為他什麼都會了，你會來幫助他嘛?你幫助他，你的意見他聽的下去

嗎? 

今天我們如何來的得到神的憐憫，很簡單，認清我們自己本來就是我們的軟弱、我們的

無有，不能。我們自然就會想來依靠主。我們不來依靠主是因為我們自己可以做什麼

嘛。 

彈琴跟講道，我們不會的部分我們就容易來依靠神的嘛。保羅的秘訣是: 保羅說他比眾

聖徒中最小的還小。這是保羅在神面前蒙恩典的一個秘訣。保羅說他什麼都沒有，有的

業是神給他的，這是保羅的謙卑，也是我們的蒙福之路。 

      

仰望主的憐憫就永遠有盼望 

因為仰望主的憐憫，我們永遠就有機會、有盼望，今天我們可以在這裏追求，我們可以在這

裏服事，你能保證你明天還在嗎？你能保證你明天還這麼剛強嗎？你能保證你明年還是這個樣

子嗎？我們會跌倒，人也會改變。弟兄姐妹們，在這條路上，誰能把握自己不跌倒？當你自以

為站立得穩的時候，你要小心，要認識主是滿心憐憫大有慈悲的那一位；當你跌倒的時候仍舊

有路，軟弱時，我們還是有路，還是有指望的，可以回到神的面前。 

在我們跟主的關係當中，我們要懂得仰望主的憐憫，永遠不要誇我們自己，永遠不要倚靠自

己，也不要把盼望放在我們自己的身上。我們惟一的根基，惟一的盼望是主耶穌基督；因為我

們的盼望惟獨在主的身上，我們就沒有可誇的，我們沒有什麼要抓住的。工作、名聲、利益都
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不是我們要抓的，因為這些原本就都不是我們配得的。在服事主的當中，工作是一個很厲害的

試驗和引誘，因為工作可以使你發達，使你亨通，這個試探很大，所以我們要懂得仰望主的憐

憫。 

評聰:這邊提醒我們，仰望主的憐憫，就有盼望。我們作不到的，如果有神的幫助，那

我們就一定做得到。所以要懂得仰望依靠主的憐憫。今天我們的地位是無有，唯有你承

認自己無有，你才會來仰望神。 

       

肆. 結論 

弟兄姐妹們，猶大書告訴我們：一面要保守自己常在神的愛中，我們藉著交通，活在神的愛

裏面，我們藉著順服，讓這個愛可以繼續，我們就可以不間斷的活在神的愛當中。一個活在神

的愛中，住在神的愛中的人，他的信心可以剛強，生命可以有力量，任何的環境不能把他打

倒。一個仰望主耶穌基督憐憫的人永遠有盼望，永遠有路可走。大衛是不是跌倒得非常厲害跟

可怕？大衛的失敗跟跌倒，他自己想得到嗎？他有計劃要這樣失敗嗎？但是大衛仍有路可走，

因為他是個懂得神憐憫的人。一個懂得仰望主耶穌憐憫的人，他會持定在一個對的地位上。我

們沒有可誇的，有一首很簡單的詩歌--我是個罪人蒙主恩，當中就提到「所以不自誇，也不自

尊」。 

若我們站在無有的地位，站在所得的、所有的恩典、所有的憐憫，都是不配的這樣的一個地

位上，這會讓我們遠離許多的試探。沒有什麼可爭的，沒有什麼可誇的，除了主之外,沒有什麼

可堅持的。我們若是懂得這一點，我們就可以一直活在主的面前。一個基督徒的生活是可以這

麼簡單的；有神的愛、有主的憐憫，你還有什麼缺乏？每一天就靠神的愛，每一天就靠主的憐

憫來生活，來往前，這樣，應該是很喜樂、很甘甜。所以讓我們從蒙恩得救，一開始走主的道

路的時候就走在這條路上；建立跟神的關係並懂得看重跟神的關係，我們跟神的關係絕對是首

要的，不止是首要的，而且是一直需要的。 

我自己信主這麼久的年日，有時候因服事的壓力，不知不覺工作就取代了跟主的關係，每天

睜開眼睛醒來，有現成這麼多的工作、服事擺在眼前，整天馬不停蹄的奔波。我每天正常有 5

場聚會，從早上 6:30 開始，到晚上結束，每天如此。這樣是不是很容易叫外面的工作取代了我

們跟主的關係，絕對不行的！即使我信主 30 多年，即使服事主這麼久的年日，我不能用我的

經驗來取代我跟主的關係，我還是需要活在主的面前。對初蒙恩的弟兄姐妹如果能走對的路，

將來在神面前他會長得好，將來他在主面前的功用才能夠長久，而不是一時的熱心就沒有了。 

 
評聰:我們一開始講到要建立跟神關係，我們如何來建立?第一、保守自己常在神的愛

中，如何保守?藉著交通神的愛。如何讓這愛可以繼續?要順服。再來，神愛我們。那我

們自己的本相？我們是無有，我們就仰望神的憐憫，幫助我們來到主的面前。講員用猶

大書：要仰望主耶穌基督的憐憫直到永生，來告訴我們如何來建立跟神的關係? 是愛，

和仰望神。 

所以總歸有兩個點:  
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1)根據神的愛建立跟神的關係。我們來仰望神的憐憫來建立跟神的關係，這是我們可以

走的路。今天你遇到不好的環境，你會不會懷疑神? 但如果你認識神的愛，你就會相信

神的愛都是愛你的。 

曙擎:另外我們每天都要有分別出來的時間來接近神。 

評聰:你愛主你會不會發時間出來？ 

曙擎:但通常都是因為需要。當我在考國考的時候就天天禱告神，但考完後就停止了。

評聰:我們有作不到的事是不是很正常，你可以愛人嗎? 可以好好愛人嗎?很難。那我們

就承認我們不能，然後仰望主的憐憫，好讓我們知道如何來愛人。 

曙擎: 亞伯拉罕每次失敗每次又站起來，聖經稱他為信心之父，他的信心是跌倒再站起

來的信心。 
 


